

El c. Mora nos escribe de Panamá

El Comité Central del Partido Comunista ha recibido carta del compañero Mora. Nos pide, en primer lugar, que saludemos en su nombre a todos los camaradas del Partido. Luego pasa a enterarnos de sus actividades allá. Dice que ha sido bien recibido por los partidos de izquierda panameños, el Partido Socialista, dirigido por Demetrio Porras y el P. C. cuyo Secre-

tario General es el camarada Echévez. Ha participado en mítines habiendo hecho uso de la palabra en ellos. Ha procurado un efectivo acercamiento entre el P. C. y el Partido Socialista, lo que cree haber logrado.

Hasta el 29 de los corrientes permanecerá en Panamá, pues hasta entonces no saldrá vapor para México.

El Comité Seccional hace un llamamiento

A todas las personas interesadas en nuestro movimiento tanto militantes del partido como los simpatizantes, se les ruega que nos apoyen económicamente, pagando los recibos con puntualidad y enviando los fondos recaudados, haciendo propaganda a nuestro periódico etc. Este llamamiento está dirigido no sólo a la ciudad de San José sino también a todas las secciones del país. El periódico está mal de fondos y es necesario respaldarlo.

Esperamos que de esta vez seamos correspondidos.

Sumas recaudadas

Rosa García recogido total,	15.40
Noé González (Cartago)	2.00
Célula de Taras de Cartago	2.00
Juan Díaz	2.00
X X	0.25
Recogido por Tobías	

Vaglio (2)	30.00
X X	10.00

Llamamiento a todos los elementos del Partido

Es necesario que las provincias, también apoyen esta iniciativa, hasta ahora no han mandado ningún apoyo, lo mismo ocurre en ciertas células de esta ciudad. Aquellas personas que nos ayuden tendrán derecho a recibir un ejemplar gratis, lo mismo aquellas otras que por no tener contacto donde viven con nuestros representantes, pueden enviarnos su ayuda en sellos de correo al Ap. 1386 a Juan Vargas. Prometiéndoles no publicar su nombre si así lo desean.

Nota.—En la lista pasada aparecía la Sec. de Turrialba con \$ 0.50 en vez de \$ 5.00 que fue lo que enviamos.

El Sindicato de Zapateros a que se refiere la lista anterior es el de Limón.

El c. Jiménez Guerrero contesta al Pdte. Cortés

Telegrama del Pdte. al c. Jiménez Guerrero

Casa Presidencial.—A Efraín Jiménez Guerrero, Dip. Me refiero a su telegrama del 23, por medio del cual me comunica que detectives procedieron a decomisar edición de TRABAJO y debo manifestarle que la medida obedece a la determinación tomada por el Poder Ejecutivo de no permitir que, con motivo de la presencia en el país, en visita de cortesía del comandante y oficialidad del crucero Schleswig Holstein, se distribuyera el periódico TRABAJO y una hoja suelta, conteniendo ambos escritos expresiones injuriosas contra el Jefe y Gobierno de una nación amiga representada en el país por una colonia vinculada con los costarricenses y en todo momento respetuosa para con las instituciones y leyes de la república. Mi política de amplia libertad y tolerancia puede llevarme a pasar inadvertidas como a diario lo hago injurias, censuras y artículos despectivos contra el Presidente de la República pero esa tolerancia debo ponerla a un lado cuando como en el caso presente, se trata de las consideraciones que el Gobierno debe rendir a los delegados de una nación amiga y no permitir en forma alguna que durante la permanencia de ellos en el país se les irrespete / se les haga desagradable su visita. La acción del gobierno tiene que ir en forma enérgica no solamente para evitar la comisión de delitos si no también para perseguir a sus autores.

La ley N.º. 37 de 18 de diciembre de 1934, dice en el inciso 6.º de su artículo primero que el que de palabra, por escrito, por vías de hecho, o de alguna otra manera, ofendiere a una nación amiga, o a su gobierno o a sus representantes, sufrirán las penas que ese mismo texto indica. El artículo 80. de la Ley de Imprenta actual determina que serán también castigados los autores de publicaciones que intenten en cualquier forma subvertir el orden o alterar las relaciones amistosas con algún Estado y conceptúo que la hoja suelta y su reproducción en el periódico TRABAJO caen bajo esas sanciones y estaba obligado el Poder Ejecutivo a evitar que la comisión de ese delito tuviera resultados desagradables, tomando en cuenta la presencia de gran cantidad de marinos alemanes que no podían ver con pasividad un ataque a su jefe y gobierno.

De Ud. Atto, Servidor, —LEON CORTES

reprobados por altas personalidades, por criminalistas de fama mundial, y si al hablar de ellos se cree que hacemos una injuria, la culpa no es por cierto de nosotros sino de quienes los cometieron.

Cuando la sirena de LA TRIBUNA tomó desde sus reductos a Madrid, cuando todos los españoles reaccionarios se lanzaron ese día a gritar jubilosos porque los moros habían entrado en la capital de España y habían acabado con los "rojos" se limitó el Gobierno a acallar posteriormente las valientes sirenas y a pedir a los partidarios del General Franco que fueran un poco más moderados en sus demostraciones de contento.

En nombre de la cortesía se ha querido que todo el mundo, con motivo de la visita de cortesía del crucero alemán, se hiciera de la visita gorda ante la realidad del fascismo en Alemania y en España; en nombre de la cortesía se ha querido que la justicia y la verdad fueran sacrificadas en el altar de aquella, como unas inocentes palomitas en el altar de Venus.

¿Qué podría pensar en lo íntimo de su conciencia el Presidente de la República, si en Costa Rica la opinión pública se hubiera limitado a admirar el paso de ganso con que desfilaron los cadetes del crucero alemán por las calles de San José. Quizá se habría sentido depri-

mido, y por cierto que con razón.

Debe Costa Rica cerrar los ojos y taparse los oídos ante el tremendo espectáculo que presenta Europa azuzada por el fascismo hacia la guerra?

Nosotros no hemos insultado al pueblo alemán que nos merece todo respeto y en quien vemos una víctima del régimen nazi.

Se refiere el señor Presidente de la República en su telegrama a injurias, censuras y artículos despectivos contra él, TRABAJO no ha publicado censuras ni artículos despectivos contra él como Jefe de Gobierno. La crítica serena y honrada que en TRABAJO se mantiene, no es vulgar ni ligera y en todos los momentos ha estado inspirada en un concienzudo razonamiento.

¿Ignorará el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores que con frecuencia los barcos alemanes que tocan en nuestros puertos traen gran propaganda hitlerista y propaganda contra el Gobierno legítimo de España? Y si lo sabe, ¿suponemos que habrá empleado con los que la reparten la "represión amistosa" y la "advertencia pastoral", pues no hemos oído contar nunca que contra ella se hayan empleado las violentas medidas tomadas por el Gobierno contra los antifascistas de Costa Rica.

Ecos del Taller y del Campo

Compañeros de "Trabajo":

Les comunico que en este centro se está organizando un Sindicato de Peones, pues todos sienten esa necesidad ya que la Ley del Salario Mínimo no es cumplida por parte de los patronos y dueños de diferentes fincas de esta región, siendo así que quienes son peones en ellas, devengan un sueldo muy ridículo que no alcanza para atender las más apremiantes necesidades. Informaré en su oportunidad de la marcha de esa organización obrera.

El Sindicato de Sastres de esta ciudad, siempre está en actividad y marchando en

toda forma. La Directiva nombrada trabaja arduamente para que los estados mensuales del movimiento económico, del Sindicato, sean notificados a los agremiados para su conocimiento.

En el distrito de Bustamante de Desamparados los peones han dirigido un memorial a la Oficina Técnica del Trabajo, encaminado a obtener su intervención en el cumplimiento de la Ley del Salario Mínimo y hemos sabido que ya han obtenido en algunas fincas que se cumpla esa ley.

Nota de la finca PAQUITA

Arbitrariedades de un capataz

Camaradas del periódico TRABAJO

El negro a quien llaman «Mayo» continúa haciendo de las suyas con los pobres trabajadores que han venido a buscar mejores horizontes en esta zona bananera.

Lo que sucede es que, siendo como es ese capataz, el que se entiende con los trabajos de esa finca y al propio tiempo es dueño de una fonda, en donde les exige a los peones pagar la alimentación al precio que el

señala, y si algún peón se traslada de fonda, pues hay algunas, entonces el negro Mayo los despide de la hacienda, quedándose muchos de ellos, sin trabajo, por el único motivo de no ser comensal en la fonda de ese capataz.

Los peones protestan por esa arbitrariedad, pues no se les guarda consideración ni siquiera a aquellos que son cumplidos y personas honradas. Lo grave de Pasa la sexta página

El Presidente Azaña acusa recibo del dinero enviado por el Partido Comunista para ayudar a los niños de la República Española

En el mes del pasado octubre el Partido Comunista de Costa Rica recaudó \$ 68,26 (sesenta y ocho dólares veintiseis centavos) para ayudar en la obra de protección a los niños de la República Española.

Dicha suma fue enviada al Presidente de España don Manuel Azaña.

En estos días hemos recibido la contestación de ese envío, la cual publicamos a continuación:

Barcelona 20 de Dic. de 1936.

Sra. Doña Carmen Lyra y Juan Vargas

San José de Costa Rica.

Estimados ciudadanos:

En nombre del Presidente Azaña me place expresar a Vds. su agradecimiento, con el ruego de que lo hagan llegar al Partido Comunista de esa localidad, por el envío de \$ 68,26 destinados a obras de protección a los niños de estos heroicos soldados del pueblo que luchan en defensa de las libertades de obreros y demócratas del mundo.

Saludos muy afectuosos de Santos Martínez

El señor Presidente de la República en la contestación que ha dado a mi telegrama, continua su línea parcializada en contra del Gobierno legítimo de España, a pesar de los mensajes de simpatía que se cruzaron entre él y el Presidente Azaña cuando ambos tomaron el poder.

Y lo decimos porque en estos momentos el Gobierno Hitlerista y España no pueden tomarse separados. La sangre que está corriendo allí tiene mucho que ver con el régimen nazi.

Jamás el Gobierno del señor Cortés tomó medidas drásticas contra la prensa y los pulpitos desde los que se insultaba al Gobierno legítimo de España. Bien es verdad que hasta ahora el señor Secretario de Relaciones Exteriores no ha declarado que para nuestro Gobierno no es más que una simple teoría lo de "la legitimidad del Gobierno de Valencia, por ser el poder más antiguo". El Gobierno se hizo el sordo y el ciego ante los ataques de la prensa, y en cuanto a los pulpitos el mismo Sr. Secretario declaró

en una entrevista publicada en el DIARIO DE COSTA RICA del miércoles 27 de enero, que había solicitado y esto debe haber sido con mucha cortesía del Arzobispo que empleara "la represión amistosa" y la "advertencia pastoral" con los sacerdotes que aprovechaban la oportunidad que les ofrecían las ceremonias y rogativas que inventaban para implorar la paz de España, para dirigir palabras injuriosas o violentos ataques en contra de las autoridades y el Gobierno de Madrid, "y en especial contra el Presidente Azaña".

¿Por qué con los curas que insultaban, la "represión amistosa" y la "advertencia pastoral" y con nosotros, que no hemos insultado sino que nos hemos limitado a citar hechos, toda la persecución? Si el señor Presidente lee con sus propios ojos nuestro órgano TRABAJO o el volante a que se refiere su telegrama, se dará cuenta de que no hay en ellos palabras injuriosas ni violentos ataques. Sólo nos hemos referido escuetamente a hechos

Compre y lea Trabajo